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Апрель в Арбате оказался насыщен-
ным событиями: прошёл общегород-

ской субботник, состоялась встреча 
 администрации с представителями 

органов правопорядка и круглый стол по про-
филактике терроризма. Привели в порядок 

памятник в сквере Н. Я. Киселёва на Новом Арбате. Согласовали 
веранды летних кафе и заслушали отчёты о работе образовательных 

организаций нашего района. Обо всём этом — в интервью председате-
ля Совета депутатов муниципального округа Арбат Веры ЯКОВЕНКО.

– Вера Николаевна, «Наш Арбат» поздравляет вас с Днём местного само-
управления! Вы отмечали праздник?

– Мы с коллегами поздравили друг друга, пожелали успехов. И продол-
жили работать. Наше дело — это постоянное взаимодействие с жителями 

и оперативное решение возникающих вопросов. Например, сейчас в районе 
ведётся благоустройство, и мы всё время на связи с теми, кто живёт в домах, 

расположенных рядом с участками работ.

Недавно выходили на инспекцию в Проточный переулок, д. 11: об-
новление идёт по плану, всё в порядке. В Большом Афанасьевском 

переулке, возле д. 31, 33 и 35–37, с. 4 проблем тоже нет, уже проло-
жили коммуникации для опор освещения, график соблюдается.

– А как проходит подготовка к летнему сезону? Сколько веранд откроется в районе?
– Столичные летние веранды работают с 1 апреля по 1 ноября. В этом месяце мы 

согласовали уже 5 веранд, но я уверена, заявки ещё будут. Главное, чтобы у жителей 

не было жалоб на кафе, которые собираются расширяться. Мы обязательно выясняем, 
не будет ли летняя площадка мешать проходу, не было ли конфликтов у заведения с жи-
телями домов по соседству. Если всё хорошо, то даём разрешение на её открытие.
15 апреля состоялся общегородской субботник. У нас в Арбате получился настоящий 
праздник: мы не только привели в порядок территорию вокруг д. 5 / 13 на Смоленской 
набережной, но и высадили там почти сотню кустов боярышника, а во дворе д. 3, с. 4 
по Карманицкому переулку посадили сирень.
Завершился арбатский субботник на Новинском бульваре, возле д. 18: здесь после рабо-
ты всех ждала полевая кухня и развлечения для маленьких арбатцев, вышедших помочь 
взрослым привести район в порядок после зимы.

(Продолжение читайте на стр. 3) 

СОВЕТ ДЕПУТАТОВ

СОДЕРЖАНИЕ НОМЕРА

В ФОКУСЕ ВНИМАНИЯ В АПРЕЛЕ

ДЕЖУРНЫЙ ДЕПУТАТ
О проблемах капитального ремонта 

д. 11 по Новинскому бульвару 
(доходного дома Щербатова) — на стр. 3

СОВЕТ ДЕПУТАТОВ
Ученики школы № 1231 во время 

субботника привели в порядок 
сквер им. Н.Я. Киселёва 

на Новом Арбате — на стр. 3

БЕЗОПАСНОСТЬ
Рядом с д. 13 по Кривоарбатскому переулку появятся 

три новых парковочных места 
для резидентов — на стр. 3

МУЗЕИ АРБАТА
На ул. Арбат, д. 23, с. 1 вновь 

открылся 
музей янтаря — «Янтарная 

галерея» — на стр. 7

СОВЕТ ДЕПУТАТОВ
Рядом с д. 5/13 на Смоленской 

набережной высадили почти 
сотню кустов боярышника —

приходите 
любоваться! — фото на стр. 1

ДЕТСКОЕ ЗДОРОВЬЕ
Заведующая филиалом № 2 детской поликлиники № 3 
в Проточном переулке рассказывает о профилактике 

детского ожирения — на стр. 5

СОВЕТ 
ВЕТЕРАНОВ

Куда переедет 
из Большого 

Николопесковского 
переулка филиал № 3 
городской поликлини-

ки № 3 — на стр. 4 3
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НЕИЗВЕСТНАЯ ИСТОРИЯ
Прообразом какого героя Михаила Булгакова стал 

печальный рыцарь на фронтоне д. 35  
на ул. Арбат — на стр. 8

ДЕЖУРНЫЙ ДЕПУТАТ
В д. 9 в Филипповском переулке 

грядёт капремонт — о том, 
что для начала предстоит 

сделать, — на стр. 3

«РАБОТЫ ХВАТИТ 
НА ВСЕХ»
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21 апреля 2023 года уже в десятый раз 
отмечается День местного самоуправле-

ния, установленный Указом Президента 
Российской Федерации. Как говорится 
в этом документе, новая дата вводится 
в календарь «в целях повышения роли 
и значения института местного самоуправ-

ления, развития демократии и гражданско-

го общества».

Дата 21 апреля была выбра-
на потому, что в этот день 
(по старому стилю) в 1785 году 
Екатерина II подписала 
«Грамоту на права и выгоды 
городам Российской Империи».

Именно эта «Грамота» положила начало раз-

витию российского законодательства о мест-

ном самоуправлении. При ее подготовке 
были использованы материалы Уложенной 
комиссии, Цеховой устав, Устав благочиния, 
Учреждение для управления губернией, 
а также чужеземные образцы — шведский 
Цеховой устав и прусский Ремесленный 
устав. «Жалованная грамота городам» (так 
вкратце называли документ) закрепила 
за городским населением единый сословный 
статус — городские обыватели.

Городские обыватели и городские жители 
были совершенно разными понятиями. 
Городские обыватели разделялись на пять 
сословных групп: почетные граждане, купече-

ство, мещане или посадские, ремесленники 
или цеховые, рабочие люди. Все они могли 
участвовать в городских выборах и зани-

маться управлением городом. При этом лица 
дворянского или духовного звания могли не-

сти различные повинности в пользу города, 
но правом участия в городском управлении 
не пользовались!

В 1864 году, при Александре II, было издано 
«Положение о земских учреждениях» — появи-

лись выборные губернские и уездные земские 
собрания, которые заведовали местными хо-

зяйственными делами. Органами городского 
самоуправления в Российской империи с 1870 
года стали городские думы и управы.

После революции 1917 года и образования 
СССР институт народных избранников — 
депутатов — также существовал, но носил 
скорее формальный характер, а структура 
самоуправления была запутанной: разными 
вопросами местного значения занима-

лись предприятия, учреждения, выбор-

ные местные советы, партийные органы. 
Развитие самоуправления в нашей стране 

2121
АПРЕЛЯ

ДЕНЬ МЕСТНОГО 

САМОУПРАВЛЕНИЯ

ГРАФИК ПРИЁМА 
ДЕПУТАТОВ
Муниципальный депутат — самый доступный для жителей представитель мест-

ного уровня власти. Именно он помогает достучаться до всех, кто вам может 
понадобиться, ведь депутат может направить запрос, и на него ДОЛЖНЫ будут 
ответить. Обращаться к муниципальному депутату зачастую 
самый короткий путь решения всех вопросов, связанных с жиз-

нью района.

График приёма населения депутатами Совета депутатов муни-
ципального округа Арбат

Согласно Конституции Российской Федерации:

•  органы местного самоуправления 
не входят в систему органов государ-

ственной власти;
•  структура этих органов определяется 

населением самостоятельно;
•  изменение границ территорий, в рамках 

которых осуществляется местное самоу-

правление, допускается с учетом мнения 
проживающего здесь населения;

•  органы местного самоуправления само-

стоятельно управляют муниципальной 

собственностью, формируют, утверж
дают и исполняют местный бюджет, 
устанавливают местные налоги и сборы;

•  депутатами органов местного самоу-

правления могут стать любые жители, 
которые стремятся изменить жизнь 
своих районов к лучшему.

возобновилось в 1993 году, после принятия 
Конституции Российской Федерации, и про-

должается в настоящее время.

Главная цель местного самоуправления — 
улучшение жизни населения. Местное 
самоуправление признается, гарантируется 
и осуществляется на всей территории нашей 
страны, в основном через муниципалитеты.

На данный момент в России 
свыше 23 тысяч муниципальных 
образований, в которых рабо
тают более 340 тысяч человек.

ПАМЯТНАЯ ДАТА
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апрель 2023 № 2 ГАЗЕТА МУНИЦИПАЛЬНОГО ОКРУГА АРБАТ

– По каким ещё вопросам, помимо капремон-
та, к вам обращаются жители?
– Как председатель комиссии по благоустрой-
ству я участвую практически во всех встречах 
с жителями дворов, в которых запланированы 
работы. Несколько встреч состоялись во дво-
рах д. 18, 18А,18Б на Новинском бульваре: жи-
тели просили сделать отдельную зону отдыха 
с лавочками, а детскую и спортивную площад-
ки разместить так, чтобы они не мешали друг 
другу. Предложения жителей мы передали 
специалистам, будем следить за тем, чтобы 
в проекте были учтены все требования.

В этом и состоит работа 
депутата: делать всё 

для того, чтобы пожелания 
избравших его людей выпол-
нялись качественно и в срок.

Записаться на приём 
к Владимиру Шаманину  
можно по телефону  
+7 (499) 241-21-61 или отпра-
вить сообщение в соцсетях

СОВЕТ ДЕПУТАТОВ

«РАБОТЫ ХВАТИТ НА ВСЕХ»

(Продолжение, начало см. на стр. 1)

– Вы также привели в порядок памятник 
в сквере Н. Я. Киселёва?
– Да, вместе с моей коллегой, муниципаль-
ным депутатом, директором школы № 1231 
им. В. Д. Поленова Викторией Тиуновой 
и учениками её школы мы привели в поря-
док мемориальный камень, установленный 
в честь партизана Николая Яковлевича 
Киселёва, украсили мемориал цветами. 
Акция «Историческая память», которую 
проводит партия «Единая Россия» в райо-
не, — очень важная часть патриотического 
воспитания наших детей, и мы не первый год 
в ней участвуем.

Николай Киселёв — советский 
политрук, который в авгу-
сте-сентябре 1942 года в со-
ставе партизанского отряда 

«Мститель» выводил людей 
из Долгиновского гетто за ли-
нию фронта. Это о нём сняты 
документальная лента «Список 
Киселёва» и художественный 
фильм «Праведник». В 2005 
году Николай Киселёв получил 
почётное звание Праведника 
народов мира.

– В мае должна пройти встреча 
членов Молодёжной палаты Арбата 
со школьниками, на которой речь пойдёт 
о правилах поведения в интернете. Какова 
её программа?
– 4 апреля состоялся круглый стол на тему 
«Профилактика идеологии терроризма 
и экстремизма как процесс формирования 
активной гражданской позиции населения», 
в котором участвовали представители пре-
фектуры ЦАО, директора школ нашего райо

на, представитель ОМВД по району Арбат 
и председатель Молодёжной палаты района 
Анастасия Андреева.

Особое внимание было уделено работе 
с молодёжью. Договорились, что в мае 
члены Молодёжной палаты проведут встречи 
с арбатскими школьниками и расскажут 
о правилах поведения в интернете, в том чис-
ле о том, как реагировать на сомнительные 
призывы и провокации. Также договорились, 
что будем активнее привлекать к проведе-
нию таких встреч и открытых уроков наших 
ветеранов. Работы хватит на всех.

ПРИЁМ ЖИТЕЛЕЙ
 

По ВТОРНИКАМ и ЧЕТВЕРГАМ

с 17.00 до 19.00
ул. Арбат, д. 40, с. 2, каб. 104.

 
По СРЕДАМ

с 13.00 до 15.00
Большой Николопесковский 

пер., д. 7 (здание партии 
«Единая Россия»).

 
Запись на приём по телефону

+7 (499) 241-21-61.
 
Связаться с главой  
можно также через  
соцсети

ДЕЖУРНЫЙ ДЕПУТАТ

«Я В ПОСТОЯННОМ КОНТАКТЕ  
С ДЕПАРТАМЕНТОМ  
КУЛЬТУРНОГО НАСЛЕДИЯ»

О том, с какими 
трудностями прихо-
дится сталкиваться 
в процессе капи-
тального ремонта 

старинных арбатских 
домов, и о проблемах 

благоустройства во дворах 
района рассказывает председатель комиссии 
по благоустройству района Арбат депутат 
Владимир ШАМАНИН.

– Владимир Сергеевич, в середине апреля вы 
в социальных сетях написали, что возникли 
проблемы со сроками начала капремонта 
д. 11 по Новинскому бульвару. Удалось ли 
повлиять на ситуацию?
– Проблема в том, что на дворовой 
территории невозможно было организовать 
стройгородок. Здание, построенное 
в 1911–1913 годах для князя Щербатова, 
выглядит как усадьба, хотя это был доходный 
дом. И размещать бытовки и подвозить 
стройматериалы было затруднительно. 
Вместе с коллегой, депутатом Юлией 
Алимовой мы осмотрели двор, после чего 
обратились в «Жилищник», и нам удалось 
договориться, что стройгородок разместят 
в сквере внутри двора. А от подрядчика, 
который будет вести работы, мы получили 
гарантию восстановления зелёных 
насаждений за его счёт, если они будут 
повреждены. Рад сообщить, что работы 
на Новинском бульваре, 11 начались, уже 
подвезены леса для ремонта фасада и кровли.

– Капремонт в старых домах часто связан 
со сложностями?
– Да, часто. В Арбате очень много старых 
домов. Недавно мы выходили на встречу 
у д. 9 в Филипповском переулке. В этом доме 
магистрали отопления проходят в подполье 
первого этажа, подвала нет, и поэтому для за-
мены системы отопления придётся вскрывать 
полы в квартирах. Сложность ещё и в том, 
что для ремонта фасада необходимо укреп
лять цоколь, чтобы на стенах не было трещин. 
Получается, что сначала надо поменять трубы, 
усилить цоколь и отремонтировать фасад, 
но работы будут вестись разными подрядчи-
ками, у которых установлены разные сроки. 
Держим ситуацию на особом контроле.

Важным для нас событием 
станет капремонт в досуговом 
клубе «Комбат», которым я руко-
вожу. Д. 18А, с. 5 на Новинском 
бульваре, в котором расположен 
клуб, — объект культурного на-
следия, и все работы необходимо 
согласовывать с Департаментом 
культурного наследия, ведь 
запланирована замена санузлов, 
оконных рам, полов.

Для многих жителей района «Комбат» стал 
вторым домом, и всем хотелось бы, чтобы 
работы начались поскорее, но без актов от де-
партамента невозможно провести конкурс 
среди подрядчиков. Так что я в постоянном 
контакте с департаментом.

БЕЗОПАСНОСТЬ

АРБАТ — ДЛЯ 
ПЕШЕХОДОВ!
С 1 марта вступили в силу ограничения, 
касающиеся передвижения 
на электросамокатах и других средствах 
индивидуальной мобильности (СИМ). 
Но проблема попрежнему актуальна. 
Например, улица Арбат — источник 
серьёзной опасности и для пешеходов, 
и для самих водителей СИМ. 
Муниципальные депутаты обратились 

в ЦОДД с просьбой 
об установке знаков, 

запрещающих 
движение СИМ 
по пешеходной 
улице. Вот 

как комментирует 
ситуацию депутат 

Антон МАГОНОВ:

— Улица Арбат задумана как пешеходная 
зона, но закон позволяет передвигать-
ся по ней на электросамокатах и других 
средствах индивидуальной мобильности. 
С наступлением тепла на улице стало больше 
гуляющих, прибавилось и любителей пого-
нять с ветерком по пешеходным маршрутам. 
Жители жалуются, что стало небезопасно 
передвигаться по району. Особенно страдают 
пожилые люди, которые не успевают увер-
нуться от летящих на них рьяных доставщи-
ков и просто лихачей.

На заседании комиссии 
по безопасности мы приняли 
решение обратиться в ЦОДД 
по поводу возможности 
установить на Арбате знаки 3.35 
«Движение на СИМ запрещено».

Большинство депутатов поддержало эту ини-
циативу, мы направили обращение руково-
дителю ГКУ ЦОДД М. А. Кизлыку. Надеемся, 
что ведомство нас поддержит.

В районе Арбат также появятся 
новые парковочные места толь-
ко для резидентов.

По просьбам жителей будет организо-
вано четыре таких места около д. 13 
по Кривоарбатскому переулку и три места 
на ул. Арбат, возле д. 18 / 1, с. 2, со стороны 
Серебряного переулка. Соответствующая 
информация передана от Дептранса главе 
округа Вере Яковенко, сейчас ведётся работа 
по реализации этого решения.
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20 апреля Совет вете-
ранов района Арбат 

организовал встречу 
с заместителем 
главврача городской 

поликлиники № 3 
А. А. Смышляевым 

и заведующей фи-
лиалом № 3 в Большом 

Николопесковском переулке Е. А. Кореевой. 
О том, почему эта встреча была так важна, 
рассказывает председатель первичной орга-
низации № 4 Совета ветеранов района Арбат 
Вера ЛОГВИНЕЦ.

– Вера Никодимовна, зачем была организова-
на эта встреча?
– Филиал поликлиники в Большом 
Николопесковском переулке должен за-
крыться на капремонт. И наших ветеранов 
беспокоили вопросы: куда теперь предстоит 
ездить за медицинской помощью, как по-
лучать лекарства. Пока ещё не ясно, когда 
именно начнётся ремонт, но мы уже сейчас 
хотим знать, что нас ждёт.

На встрече нам рассказали, 
что нас переведут в основ-
ное здание поликлиники 
в Ермолаевском переулке, 
д. 22 / 26, с. 1. Это нас обрадова-
ло: ехать недалеко, а для пожи-
лых людей это очень важно.

– Получается, вопрос медицинского об-
служивания ветеранов Арбата — самый 
актуальный?
– Для нас это важнейший вопрос, и нам 
в этом деле очень помогают. Не только 
в том, чтобы получить комфортный для по-
жилых людей доступ к медицинскому 

учреждению. Например, 18 апреля в префек-
туре состоялась большая встреча с врача-
ми, посвящённая наступающему дачному 
сезону. Врач-инфекционист из клинической 
больницы № 24 рассказала о том, как бо-
роться с клещами, о безопасном пребывании 
на природе, а Вера Шастина, главный врач го-
спиталя для ветеранов войн № 2, рассказала 
о работе госпиталя и пригласила нас на диа-
гностику. Потом врачи отвечали на наши 
вопросы. Большое спасибо председателю 

Совета ветеранов ЦАО Евгению Бабенко 
за то, что он организовал эту встречу.

– С какими ещё просьбами обращаются 
в Совет ветеранов и лично к вам?
– Недавно обратилась женщина: получила 
путёвку в санаторий, но поезд отходит в 6.30 
утра. Сама она не доберётся: очень рано. 
Мы обратились в «Единую Россию», они дали 
волонтёров, которые помогут пожилому 
человеку. Регулярно поздравляем юбиляров, 

которым исполнилось 85 и 90 лет, премируем 
их небольшими суммами. Смогли догово-
риться с общепитом: шестеро наших ветера-
нов получают питание в местных заведениях. 
Вместе ходим на экскурсии, в Дом кино.

Никому не даём засиживаться 
и стараемся делать всё, чтобы 
наши ветераны не страдали 
от недостатка общения: мы 
всегда на связи, всегда рядом.

Совет ветеранов района 
Арбат находится в Большом 
Николопесковском 
 переулке, д. 7. 

Приём по рабочим дням 
с 11.00 до 15.00. 
Тел. +7 (499) 241-39-42.

СОВЕТ ВЕТЕРАНОВ

МЫ ВСЕГДА НА СВЯЗИ

В ЦАО стартовал ХVII 
окружной конкурс пре-

мии «Общественное 
признание» 
за 2022/23 год. В этом 
году он проводится 

в рамках смотра-кон-
курса «#ЯГоржусь» 

и посвящён военно-патрио-
тической тематике.

В конкурсе 5 номинаций: «Мы памяти этой 
верны», «От сердца к сердцу», «Дорога жиз-
ни», «Традиции московских благотворителей 
и меценатов» и «Герои среди нас».

Елена КАСЬЯНЕНКО — номинант премии 
«Общественное признание» от нашего 
района с проектом «За нами Россия, Москва 
и Арбат».

Елена — член фонда «Своих не броса-
ем» и вот уже год вместе с волонтёрами 
фонда помогает медицинскому персоналу 
в Главном военном клиническом госпитале 

им. Н. Н. Бурденко, занимаясь реабилита-
цией раненых. Помогает делать перевязки, 
переодевать больных, выполняет разные 
поручения медперсонала. Вот что она рас-
сказывает:

— Зачастую надо просто быть рядом, поддер-
жать процесс восстановления после опера-
ции ласковым словом: некоторым из выздо-
равливающих ребят нужно заново учиться 
ходить. В этот момент должен быть человек, 
который будет держать за руку и повторять: 
«Ты не один, я с тобой, мы вместе справим-
ся». Это очень важно для ребят. Они же 
там без семьи, далеко от дома, им нужно 
наше тепло и наша забота.

Ученики школы № 1231 им. В. Д. Поленова, 
в которой учится мой сын, тоже навеща-
ют ребят в госпитале, проводят для них 

концерты: читают стихи, поют песни, играют 
на гитаре. Православные чаты, в которых 
я состою, мгновенно отзываются на прось-
бу: берут под крыло тяжело раненных, про-
водят с ними всё время, как члены родной 
семьи, приносят вкусненькое, стараются 
как-то побаловать, чтобы ускорить выздо-
ровление…

Наша помощь лишь малень-
кий вклад в большое дело. Мы 
все в неоплатном долгу перед 
медиками, которые день и ночь 
спасают жизни наших парней. 
В наших действиях нет никакого 
геройства — просто оглянитесь, 
вы тоже можете помочь.

Я жена офицера, и я не могу оставаться 
в стороне.

#Я ГОРЖУСЬ

«ЗА НАМИ РОССИЯ, МОСКВА И АРБАТ»
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Всё больше родителей сталкиваются с про-
блемой избыточного веса у детей.

Последствиями избыточной массы тела 
являются такие хронические заболевания, 
как сахарный диабет II типа, гипертония, 
остеоартропатии, которые всё чаще 
начинаются в детском и подростковом 
возрасте.

Профилактика лишнего веса возможна 
благодаря подсчёту калорий — простому 
и эффективному способу держать под кон-
тролем массу тела.

С 10 по 16 апреля Минздрав 
России провёл неделю 
популяризации подсчёта 
калорий.

Мы спросили у заведую
щей филиалом № 2 

детской поликлиники 
№ 38, врачапедиатра 
высшей категории 
Ирины НАГАЕВОЙ, 

почему так важно 
считать калории у детей. 

Вот что она нам рас
сказала:

— Все мы не раз слышали совет: чтобы поху-
деть, надо меньше есть и больше двигаться. 
Эта простая рекомендация имеет научное 
обоснование. Известный по урокам физики 
закон сохранения энергии (она не возникает 
из ниоткуда и не исчезает в никуда, а просто 
трансформируется из одного вида в другой) 
применим и к человеческому телу.

Для всех процессов в нашем организме 
требуется измеряемая в калориях энергия, 
которую мы получаем из пищи. Суточная 
потребность организма в энергии склады-

вается из основного обмена и активных 
затрат.

Основной обмен — минималь-
ное количество энергии, необхо-
димое конкретному организму 
для нормальной жизнедея-
тельности в состоянии полного 
покоя.

ДЕТСКОЕ ЗДОРОВЬЕ

ПРОФИЛАКТИКА ЛИШНЕГО ВЕСА
На основной обмен у детей влияют сле-
дующие факторы.

11
   Возраст. Основной обмен у ново-
рождённого в первые сутки жизни 
составляет 512 калорий, к концу 
седьмого дня — 702, к году — 1200, 
а к 14 годам он понижается до 960.

22    Пол. У девочек старше 10–12 лет 
основной обмен несколько ниже, 
чем у мальчиков

33
  Темперамент  
ребёнка.

4 4 
    Регулярность питания. При голода-
нии основной обмен замедляется, 
а при восстановлении нормаль-
ного питания с трудом приходит 
в норму, поэтому голодать с целью 
снижения веса нельзя!

5 5 
    Соотношение жировой ткани 
и остальных тканей организма. 
Жировая ткань потребляет значи-
тельно меньше энергии, нежели 
мышечная и особенно нервная. 
Уровень основного обмена на 1 кг 
веса у детей с избытком жиро-
вой ткани существенно ниже, 
чем у сверстников с её нормаль-
ным содержанием.

6 6 
  Стресс и болезни. Изза них 
потребность в энергии может уве-
личиваться до полутора раз.

77
   Гормональный баланс. Например, 
основной обмен при гипотиреозе, 
гипогонадизме заметно замед-
ляется, а при феохромоцитоме, 
тиреотоксикозе патологически 
возрастает.

Нерациональное питание с избыточной энергоёмкостью пищи 
и низкая физическая активность — главные причины ожирения. 
Подсчёт калорий — не самоцель, а инструмент, необходимый 
для корректировки пищевого поведения и физических нагрузок 
вашего ребёнка.

В марте Правительство Российской 
Федерации скорректировало порядок пере-
расчёта расходов на оплату общедомовых 
коммунальных услуг (ОДН).
Раньше жители оплачивали общедомовую 
коммуналку по нормативу или среднемесяч-
ному объёму потребления, и раз в год УК (ТСЖ, 
кооператив) проводили перерасчёт. Сумма 
перерасчёта выставлялась в первом квартале 
года, следующего за расчётным годом.

Теперь сумма перерасчёта будет 
выставляться равными долями 
в течение года, следующего 
за расчётным годом.

Но это не самое главное. Есть более 
существенный момент. 

Изменились методы расчёта нормативов 
на ОДН: расходы на уборку, горячую 
и холодную воду, а также электричество 
и отопление общих пространств (лестничных 
площадок, подъездов и лифтов). Раньше 
их можно было оплачивать либо 
по фактическому потреблению, либо 
по нормативам. Если расходы превышали 
установленную норму, излишки оплачивала 
управляющая компания (у нормативов был 
потолок, выше которого сумма начислений 
быть не могла).

Теперь потолок для нормативов 
по ОДН отменили, а расходы 
возложили на собственников 
квартир. Для тех, кто и раньше 
платил по факту, ничего не из-
менится. А вот тех, кто платил 
по норме, ждёт сюрприз: может, 
приятный, а может, и нет.

Чтобы избежать серьёзной переплаты 
за ОДН, собственникам жилья надо сле-
дить за работой управляющих компаний. 
Капающий в подвале дома кран или лам-

почки в подъезде, которые горят круглые 
сутки, — всё это будет аукаться жильцам.

В ходе недавнего визи-
та в Тульскую область 
Президент России 
Владимир Путин заявил, 
что ближайшая индексация 
ЖКХ (которая по традиции 
проводится каждые 6 меся-
цев) передвинута на 1 июля 
2024 года.

НОВОСТИ ЖКХ

СЧИТАЕМ ПО-НОВОМУ

Сосед, поставивший машину во дворе, забло-
кировал выезд другим жителям, но при этом 
не оставил на видном месте номер своего 
мобильного телефона. Как быть?

Пользователи платформы 
«Электронный дом» могут 
связаться с автовладельцами, 
даже не имея их контактов. 
Достаточно зайти в раздел 
«Мои соседи» и нажать кнопку 
«Связаться с владельцем транс-
портного средства».

Дальше надо вбить номер автомашины, и её 
владельцу придет pushуведомление с прось-
бой убрать транспортное средство.

Чтобы соседи тоже могли с вами 
связаться, воспользуйтесь в разделе 
«Мой транспорт» кнопкой «Добавить 
транспортное средство». Откроется 
специальная форма, в которой надо указать 
серию и госномер своего автомобиля.

В разделе «Транспорт» отображается 
информация обо всех транспортных сред-
ствах, добавленных в «Электронном доме» 
или в разделе «Транспорт» единого личного 
кабинета на mos.ru.

ПРАКТИКУМ

СОСЕД, 
ПОДВИНЬСЯ!

Введена возможность 
распределения на год 
суммы перерасчёта 
платы за коммунальные 
ресурсы
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 РЕЧНАЯ НАВИГАЦИЯ

ПОРТ ПЯТИ МОРЕЙ
28 апреля мэр Москвы Сергей СОБЯНИН 
открыл после реконструкции Южный речной 
вокзал. Прибытие первого круизного лайнера 
ожидается здесь 5 мая.

А 24 апреля началась летняя 
навигация по Москве-реке. 
В этом году дата юбилейная: 
первые пароходы по Москве-
реке отправились в путь 
165 лет назад, в 1858 году.

За год до этого житель города Касимова 
Геннадий Львов подал прошение об орга-
низации движения судов по Москве, Оке 
и Волге. И год спустя в газете «Ведомости 
московской городской полиции» было опу-
бликовано объявление, которое положило 
начало новому виду транспорта в Москве: 
«Контора сим честь имеет объявить, 
что 29 сего апреля в 10 часов утра пароход 
отправится из Москвы в Нижний Новгород, 
а потому принимаются пассажиры и кладь 
всякого рода во все места, лежащие по тече-
нию рек Москвы и Оки».

До революции строились плотины и шлю-
зы, которые позволяли проходить судам 
с осадкой до 90 см, в 1930-е был построен 
канал им. Москвы, что повышало важность 
Москвы-реки как артерии для грузоперево-
зок. В годы Великой Отечественной войны 
столичные пароходы эвакуировали жителей 
и технику, в послевоенный период в Москву 
по реке ввозили всё ту же технику и мате-
риалы для восстановления города и промыш-
ленности.

Сегодня транспортная функция Москвы-
реки, конечно, не таких масштабов: в сутки 
по Москве-реке проходят 2–3 судна, которые 
перевозят нерудные природные материалы, 
щебень и уголь для ТЭЦ. Но всё же столич-
ный речной флот развивается. Теперь он 
всё больше воспринимается москвичами 
как способ провести выходные или устроить 
романтическое свидание.

Москвичи и туристы любят прогуляться 
на теплоходе и полюбоваться красивыми 
видами центральной части города. А ком-
пании предлагают самые разные варианты 
провести время на воде — от недорогих 

обзорных экскурсий до настоящего круиза 
с музыкальной программой.

Есть и более редкая,  
но по-настоящему уникаль-
ная возможность совместить 
приятное (прогулку на тепло-
ходе) с… приятным — выезд-
ной церемонией бракосочета-
ния! Это станет возможным 
 благодаря пятому сезону город-
ского проекта «Новые адреса 
счастья», который открылся 
22 апреля. На Красную горку 
свадьбу на Москве-реке сыгра-
ли уже 5 пар!

Кстати, в 2020 году в День города свадьбу 
впервые сыграли в отреставрированном 
Северном речном вокзале — одном из самых 
красивых объектов Московского речного па-
роходства! Если вы ещё там не были, обяза-
тельно посетите, тем более что вокруг этого 
сооружения существует много легенд, одна 
из которых — легенда о звезде, венчающей 
27-метровый шпиль. Звезда была изготов-
лена в 1935 году на 81-м московском заводе 
им. Молотова. У неё была сестра-близнец 
на Спасской башне. Вот эту самую звезду 
с Кремля сняли в 1937 году, черед полгода 
после открытия Речного вокзала, что поро-
дило легенду о том, что звезда на Северном 
вокзале та же, что венчала Спасскую башню.

Как отметил Сергей 
Собянин, после откры-

тия Южного речного вокзала 
Москва действительно стала 
портом пяти морей.

Более 60 тыс. «умных» фонарей появится 
в Москве до конца этого года, а их общее 
число в столице достигнет почти 320 тыс.

У них есть функция автоматического отклю-
чения питания, защита от скачков напря-
жения и возможность индивидуального 
управления. А основная особенность таких 
осветительных приборов в том, что ими мож-
но управлять дистанционно.

По словам заместителя мэра 
Москвы по вопросам ЖКХ 
и благоустройства Петра 
Бирюкова, город ведёт 
большую планомерную работу 
по внедрению современных 
технологий в сфере управления 
жилищно-коммунальным 
хозяйством.

Одним из таких новшеств как раз и стали 
«умные» фонари со специальными контрол-
лерами, с 2018 года устанавливаемыми  
в новые и уже имеющиеся опоры осве щения.

Контроллеры представляют собой неболь-
шие платы, передающие сигнал в центр 
управления сетями. «Благодаря им специали-
сты могут в круглосуточном режиме дистан-
ционно управлять городским освещением, 
в том числе регулировать яркость, проверять 
напряжение, контролировать, горит фонарь 
или нет», — рассказал Пётр Бирюков. Данные 
о неработающем светильнике сразу же по-
ступают к диспетчеру, и на место оперативно 
направляется аварийная бригада.

В ближайшие 5 лет все уличные 
фонари в городе будут обору-
дованы контроллерами, то есть 
станут «умными».

Обычное световое оборудование работает 
по графику, а оснащённое специальными 
датчиками учитывает не только график, 
но и реальную освещённость в конкретном 
месте. Например, если на улице пасмурно 
и интенсивность естественного света падает 
до отметки в 30 люкс, датчик отправляет 
на пульт диспетчера сообщение, что нужно 
включить наружное освещение раньше поло-
женного времени.

Помимо удобства в установке 
и эксплуатации и качественного 
освещения, «умные» фонари 
также очень экономичны. Они 
потребляют в два раза меньше 
электроэнергии, чем старые, 
а прослужат примерно 50 тыс. 
часов.

Параллельно идёт работа по оборудованию 
опор освещения радиометками для сбора 
сведений о светильниках. В этом году будет 
установлено почти 85 тыс. беспроводных 
идентификаторов. Благодаря им специали-
сты могут быстро уточнить дату установки 
и последнего ремонта фонаря, а также уз-
нать, из какого материала он изготовлен.

Добавим, что Москва (наряду с Токио, 
Лондоном, Парижем и Нью-Йорком) входит 
в пятёрку самых освещённых городов мира. 
Всего в нашей столице свыше миллиона 
светильников: из них 730 тыс. относятся 
к наружному освещению и более 300 тыс. — 
к архитектурно-художественной подсветке.

ЦИФРОВЫЕ ТЕХНОЛОГИИ

ОГНИ МОСКВЫ
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35% москвичей предпочли бы добираться 
до работы на велосипеде, 3% уже дела-

ют это. Таковы результаты исследова-

ния, проведённого сервисом Superjob. 
Годом  раньше,  согласно аналогичному 
опросу, крутить  педали до работы были 
готовы 28%  москвичей, а ездили 2%. То есть 
выросли оба показателя. Но увеличился 
и разрыв между  мечтой и действительно-

стью. Хотя сделать это вполне реально.  
Судите сами.

1 1 
  В этом году столичные власти будут 
и дальше развивать «велосипедную 
инфраструктуру»: когда велосипедисты 
едут не в общем потоке, удобно всем. 
По словам заместителя руководителя 
Центра организации дорожного дви-

жения (ЦОДД) Магомеда Колгаева, 
ещё на 85 улицах Москвы появятся 
велополосы.

Многие путают велополо-

сы с велодорожками. Это 
не одно и то же.

ВЕЛОДОРОЖКА — дорога, 
созданная специально для ве-

лотранспортных средств 
(включая обычные и элек-

тросамокаты). Она имеет две 
полосы движения в обоих 
направлениях. Минимальная 
ширина велодорожки — 1,5 м. 
Она конструктивно отделена 
(ограждением, растительно-

стью или низким бордюром) 
от автомобильных и пешеход-

ных путей.

ВЕЛОПОЛОСА — продольная 
полоса на проезжей части, 
выделенная специальной 
разметкой и обычно предна-

значенная для одностороннего 
движения. Велополоса — 
 более простой и бюджетный 
для города вариант, чем вело
дорожка, но тоже требует опре-

делённых условий: прежде 
всего проезжая часть должна 
быть достаточно широкой.

Разумеется, более комфорт-

ный вариант — велодорожки.

Узнать о всех столичных  
велодорожках можно на

22
  Следующий вопрос: а где оставить 
на «привязи» своего «железного 
коня»? Идёт работа и над этим. 
«Для удобства пользователей 
в этом году мы установим 9 тыс. 
дополнительных велопарковок», — 
заявил заместитель мэра Москвы 
по вопросам транспорта Максим 
Ликсутов.

Всё о столичных вело-
парковках см. на

3 3 
 Тот, кто готов крутить педали, 
но не имеет велосипеда, может взять 
его напрокат. В 2022 году к услугам 
москвичей было 7,5 тыс. велосипедов 
(в том числе 500 электрических), 
которые располагались на 720 станциях 
по всему городу и в районах за МКАД. 
Сезон велопроката начинается в конце 
апреля и длится до конца октября.

Подробно о прокате

4 4 
  И ещё один полезный ресурс. Портал 
«Пора за вело» на сайте ЦОДД — 
«проект для тех, кто хочет ездить 
по  городу на велосипеде, но не знает, 
с чего начать». Тут вы найдёте массу 
полезных советов: от выбора велосипе-

да до грамотного пере-

движения по городу.

Заходите на портал 
по этой ссылке

КСТАТИ!

21 мая все любители прогу-

лок на двух колёсах смогут 
поучаствовать в тради
ционном весеннем велофе-

стивале. Сбор участников 
на проспекте Академика 
Сахарова в 12.00, старт 
в 13.00. Маршрут — 16 км 
по Садовому кольцу.

Зарегистрироваться 
можно по этой ссылке 
на официальном сай-
те велофестиваля

ВЕЛОСЕЗОН — ОТКРЫТ

ПОРА СЕДЛАТЬ «ЖЕЛЕЗНОГО КОНЯ»!

МУЗЕИ АРБАТА

ЯНТАРНАЯ ГАЛЕРЕЯ
13 апреля на ул. Арбат, д. 23, с. 1 вновь от-

крылся музей янтаря — «Янтарная галерея». 
«Вновь» — потому что этот музей, организо-

ванный московским представительством 
Калининградского янтарного комбината 

госкорпорации «Ростех», уже открывался 
в 2021 году. Но вскоре случилась беда: 
расположенное в полуподвале помещение 
музея затопило, и его пришлось закрыть 
на ремонт.

Однако всё произошло 
по пословице «Не было бы 
счастья, да несчастье 
помогло»: музей не просто 
отремонтировали, 
но и реконструировали.

Теперь это хоть и небольшое по площади 
(всего 150 кв. м.), но современное инте-

рактивное музейное пространство. Здесь 
можно узнать об истории добычи и обра-

ботки  этого минералоида, о тысячелетних 
связанных с ним мифах и легендах, увидеть 
самородки и самые необычные изделия 
из янтаря.

Здесь же находится и магазин, в котором 
можно приобрести изделия крупнейшего 
в нашей стране Калининградского янтарного 
комбината.

«Янтарная галерея» работает 
ежедневно с 10.00 до 20.00. 
Более по дробную информа-
цию о музее, экскурсионном 
обслуживании и стоимости 
билетов см. на сайте
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ИЗДАНИЕ

Творческая мастерская народной артистки 
РФ Ангелины Вовк объявила новый набор 
школьников от 10 до 16 лет. Занятия будут 
проходить на базе ГБУ «Центр».

Проект направлен 
на воспитание эстетического 
вкуса и культуры у детей 
и молодёжи.

— Это место, где школьники смогут 
научиться игре на музыкальных 
инструментах, освоить сценическое, 
операторское и актёрское мастерство, — 
перечисляет Ангелина Вовк. — Место, где 
профессионалы будут помогать детям 
воспитывать любовь к искусству.

Площадку для занятий артистка выбрала 
неслучайно:

— Центр Москвы был 
и остаё тся моим местом 

силы, — признаётся Ангелина 
Вовк. — На Молчановке я хо-
дила в школу, а на Арбате 
училась в ГИТИСе… Сердце 
столицы — это настоя-
щий кладезь искусства! 
Небольшая прогулка по исто-
рическим улочкам может 
вдохновить на создание твор-
ческих шедевров.

В мастерских будут преподавать вокал, 
обучать игре на фортепиано и гитаре, изу-
чать сценическое мастерство, ораторское 
искусство и технику публичных выступле-
ний. Лучшие учащиеся получат сертификаты 
на участие в фестивале «Песенка года» 
в «Орлёнке», проходящем на берегу Чёрного 

моря с 17 июля по 6 августа ежегодно. 
Также в рамках проекта допобразования 
ребята смогут научиться искусству визажа 
и мастерству телеведущего, освоить основы 

выстраивания фотокомпозиции и технику 
монтажа.

Занятия проходят по адресу: 
ул. Большая Якиманка, д. 27.

ГБУ «ЦЕНТР»
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МАСТЕРСКАЯ ТВОРЧЕСКИХ РЕБЯТ

НЕИЗВЕСТНАЯ ИСТОРИЯ

АРБАТСКИЙ РЫЦАРЬ И НЕУДАЧНЫЙ КАЛАМБУР 

Последний рыцарь на Арбате
Стоит на доме тридцать пять.
Он понапрасну время тратит,
Других стараясь отыскать…

Так писал поэт Евгений Агранович о доме 
с рыцарями, одной из достопримечательно-
стей Арбата. И был не прав: домов с рыца-
рями в Москве несколько. И рыцарей всего 
7 — считается, что они охраняют город.

Большинство московских рыцарей раз-
мещаются на домах, построенных архи-
тектором Валентином Дубовским. Дом 
с рыцарями, что на Арбате (а на этом доме 
их два), Дубовский строил в 1913–1914 
годах по заказу купца Филатова, который 
записал здание на свою жену: оно теперь 
значится в путеводителях как «доходный дом 
А. Т. Филатовой». Дом с рыцарями предпо-
лагалось заселить зажиточными жильцами, 
но в таковом статусе он просуществовал 
всего несколько лет: случилась револю-
ция. И роскошные квартиры превратились 
в коммуналки. Правда, некоторые квартиры 
были целиком отданы тем, кто представлял 

новую власть: например, здесь жил 1-й на-
родный комиссар по военным делам РСФСР 
Н. Подвойский, командующий войсками 
Московского округа И. Белов.

По мнению некоторых 
исследователей, один 
из рыцарей, тот, чьё чело 
отмечено грустью, стал 
прообразом последнего 
воплощения Коровьева-Фагота, 
прежде шутника и балагура, 
из «Мастера и Маргариты».

На вопрос Маргариты, почему рыцарь 
печален, Воланд ответил: «Рыцарь этот 
когда-то неудачно пошутил <…>, его каламбур, 
который он сочинил, разговаривая о свете 
и тьме, был не совсем хорош. И рыцарю 
пришлось после этого прошутить немного 
больше и дольше, нежели он предполагал…»

С 1991 года в арбатском доме с рыцарями 
располагается Дом актёра, перебравшийся 
сюда после того, как годом ранее сгорел ста-
рый Дом актёра, находившийся на Тверской. 
Остальные помещения заняты разными 
офисами.

Ждём ваши 
комментарии, 
предложения, 
а также фото 
и новости из жизни 
округа на еmail: 
vmo-arbat@mail.ru

О Т  Р Е Д А К Ц И И :

Стать корреспондентом нашей газеты может любой житель 
муниципального округа Арбат! 

Самые интересные 
рассказы 
от внештатных авторов
«НАШЕГО 
АРБАТА»
опубликуем 
в следующих выпусках

Задать интересующие вопросы можно по телефону 
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